

目次

主管：陕西省科学技术厅

主办：陕西省科学技术信息研究所

主编：张薇

副主编：白燕琼

编辑部主任：王平军

编辑：贺晓利 刘影梅

万园园 刘武英

雷莉萍

本期责编：刘武英

出版：《情报杂志》编辑部

编辑：《情报杂志》编辑部

地址：西安市雁塔路南段99号

邮编：710054

电话：(029) 85529749

网址：<http://www.qbzz.org>

E-mail: qbzz@263.net

中国标准刊号：ISSN1002-1965
CN61-1167/G3

邮发代号：52-117

发行：陕西省邮政报刊发行局

订阅：全国各地邮局

印刷：陕西省科学技术信息研究所

印刷厂

定价：20.00元

· 情报研究 ·

- 网络舆情与非常规突发事件作用机制——基于系统动力学建模分析
..... 张一文 齐佳音 马君等 1
- 信息生命周期管理研究进展述评..... 裴雷 望俊成 7
- 基于文献计量分析法的我国政府信息资源管理研究进展
..... 熊励 刘文 孙友霞等 11
- 国内外若干知名研究型大学 SCI 论文的比较研究.....
..... 贺维平 范爱红 16
- 基于同被引技术的科技人才群体结构特征的比较研究
..... 方小容 高档妮 21
- 基于内容分析的中国引文分析研究论文分析..... 邱凤鸣 陈惠兰 25
- 不同内容网络信息资源的半衰期比较研究
..... 朱梦娴 许鸿翔 高静 29
- 社会网络研究的元分析 裘江南 秦璇 念闯玲等 33
- 引用认同在科学计量分析中的应用研究 白青 董文华 38
- 基于 CSSCI 的知识服务领域高被引作者的可视化研究
..... 张士靖 姚强 杜建 41
- 公开存取与非公开存取期刊影响力比较研究
..... 翁淳光 黄静 王靖等 45
- 基于 Scopus 文献计量的国外机构知识库研究现状分析 ... 赵卫 48
- 知识生态观下的多类型图书馆集群战略研究..... 董坚峰 赵奇钊 52
- 我国数字鸿沟收敛发展趋势研究..... 黄金 赵冬梅 56
- 一种新的专利信息分析方法——基于 XMLSchema 的专利地图
..... 张颖 黄卫来 周泉 59
- 数字图书馆信息网络传播权博弈研究
..... 周丽霞 王萍 王强 64

· 竞争情报 ·

- 企业竞争情报作战室功能设计与实例分析
..... 王知津 陈婧 陈维军等 67
- 连锁企业竞争情报组织设计研究..... 吴晓伟 易艳红 楼文高等 73

· 评价研究 ·

- 区域创新能力综合集成评价研究..... 谢玲 屈锡华 贺昌政等 78
- 中国 31 个省市高校科研绩效实证评价 郭峻 熊世权 83

国家综合配套改革试验区知识产权综合评价体系研究	谢文照 罗爱静	89
山东省中小企业信息化绩效评价研究	刘荣坤 赵炳新	93

《情报杂志》编委会

顾问:

汪应洛 中国工程院院士,西安交通大学,教授,博士生导师
张炜 陕西省科技厅厅长,教授,博士生导师

主任:

张晓奇 陕西省科学技术信息研究所所长,高级工程师

委员(按汉语拼音排序):

包昌火 中国兵器工业集团 210 所,研究员
陈传夫 武汉大学信息管理学院,教授,博士生导师
方明 西安石油大学副校长,教授,博士生导师
胡昌平 武汉大学信息管理学院,教授,博士生导师
梁战平 中国科技信息研究所,研究员
马费成 武汉大学信息管理学院,教授,博士生导师
孟连生 国家科技图书文献中心,研究员
缪其浩 上海图书馆,上海科技情报所,研究员
秦铁辉 北京大学信息管理系,教授,博士生导师
邱均平 武汉大学信息管理学院,教授,博士生导师
武夷山 中国科技信息研究所,研究员
袁海波 国家科技图书文献中心,主任,研究员
杨玉麟 西北大学公共管理学院副院长,教授
张薇 陕西省科学技术信息研究所副所长,研究员

· 知识管理 ·

以人为中心流程为主线的知识轮环模型研究	郑晓东 胡汉辉	99
信任与个人知识组织化关系的概念模型研究	胡远华 毛坚真	102
基于技术创新过程的组织知识创新运行和发展研究	王玉梅	107
利用 SNA 进行组织内部知识网络分析	梁晗晗	111
企业协同知识管理的系统科学性研究	柯青 沈惠敏 刘高勇	115
小世界网络理论在知识管理领域应用的综述	胡静 刘红丽	120
组织学习能力对企业战略变革速度的影响关系研究——以 352 个企业调研数据的实证分析检验为例	何爱琴 任佩瑜	124
促进陕西企业自主创新能力的知识管理问题研究	王凤艳 艾时钟 秦开银等	128
网络环境下知识转移的影响因素和途径分析	田敏	133
模块化组织间隐性知识流动影响因素的实证研究	金中坤 王卿	136
以心理活动为基础的隐性知识转化诱导模型	杨斌 冀亚林 王海明	141

· 信息技术 ·

基于同义词关系改进的局部共现查询扩展	徐建民 崔琰 刘清江	145
基于本体的多 Agent 的自动协商模型研究	蒋勋 卞艺杰 唐明伟	148
基于知识模式的企业文本知识自动分类研究	廖开际 叶东海 席运江	152
基于文献的中文命名实体识别算法适用性分析研究	滕青青 吉久明 郑荣廷等	157
基于协同体的电子政务协同服务元模型研究	熊曙初 罗毅辉	162
不平衡文本的 PSVM-2 分类法	徐海涛	167

· 信息管理 ·

基于 SaaS 的企业信息服务模式应用探讨	佟泽华 刘玉照 姚伟等	170
文献采访过程的质量控制原则与评价	陈学清 贾朝霞 王玉	176
基于用户认知的高校图书馆 RSS 服务研究	黄文娟	179
大学图书馆低利用率文献虚拟储存库构建分析	卢志国 赵伯兴	183
试论图书馆服务工作中建设性冲突的引入	余志虹 封秀英 陈亚东	187
关于图书馆加强民族口述历史文献开发利用的几点思考——以武陵山经济协作区为例	彭燕	192
Web2.0 环境下的信息素养问题研究	尚伟龙 王丽娜	195

· 其他 ·

网上口碑对消费者购买决策影响的实证研究	姜潇 杜荣	200
知识逻辑下的产学研合作模式分析	吴思静 赵顺龙	204

JOURNAL OF INTELLIGENCE

Vol. 29 No. 9 2010

MAIN CONTENTS

INTELLIGENCE RESEARCH

- Research on the Mechanism of Public Opinion on Internet for Abnormal Emergency Based on the System Dynamics Modeling Zhang Yiwen et al. (1)
- Review on Information Lifecycle Management Theory and Its Development Pei Lei Wang Juncheng (7)
- Research Progress of Government Information Resources Management Based on Metrological Analysis of Literature in China Xiong Li et al. (11)
- A Study on SCI Papers of Some Representative Well-known Research Universities in the World He Weiping Fan Aihong (16)
- The Comparative Study of the Characteristics of Researcher Group Structure by ACA Fang Xiaorong Gao Dangni (21)
- A Comparative Study of Half-life of Network Information Resources with Different Contents Zhu Mengxian et al. (29)
- The Application of Citation Identity in Quantitative Analysis Bai Qing Dong Wenhua (38)
- Mapping of High Rate-cited Authors Analysis of Domestic Knowledge Services Based on CSSCI Zhang Shijing et al. (41)
- Comparative Study of Influence on OAJ and NOAJ Weng Chunguang et al. (45)
- Quantitative Analysis on Institutional Repository Abroad Based on Scopus Zhao Wei (48)
- Study on the Strategies of Multi-type Library Cluster from Knowledge Ecological Viewpoint Dong Jianfeng Zhao Qizhao (52)
- A New Approach for Patent Information Analysis: Patent Map Based on XML Schema Zhang Ying et al. (59)

COMPETITIVE INTELLIGENCE

- The Function Design and Case Study of Enterprise Competitive Intelligence War Room Wang Zhijin et al. (67)
- A Design Study of the Competitive Intelligence Organization of Chain Operation Corporation Wu Xiaowei et al. (73)

EVALUATION RESEARCH

- The Comprehensive Integration Evaluation Method for Regional Innovation Ability Xie Ling et al. (78)
- An Empirical Study of Research Performance Evaluation for Chinese Universities of 31 Areas Guo Jun Xiong Shiquan (83)
- Research on the Performance Evaluation of Small and Medium-sized Enterprise Informatization in Shandong Liu Rongkun Zhao Bingxin (93)

KNOWLEDGE MANAGEMENT

- Study on the Conceptual Model of the Relationship between Trust and Personal Knowledge Being Organized Hu Yuanhua Mao Jianzhen (102)
- Research on the Operation and Development of Knowledge Innovation Based on Technology Innovation Wang Yumei (107)
- Research on Characteristics of System Science on Collaborative Knowledge Management Ke Qing et al. (115)
- Review on Application of Small-World Network Theory in Knowledge Management Hu Jing Liu Hongli (120)
- Research on the Knowledge Management of Promoting Independent Innovation Ability of Enterprises in Shaanxi Wang-Fengyan et al. (128)
- Analysis of Factors and Approaches of Knowledge Transfer Based on Network Environment Tian Min (133)
- Psycho Antitheses Model—the Premiss of Transforming Tacit Knowledge Yang Bin et al. (141)

INFORMATION TECHNOLOGY

- Improved Local Co-occurrence Query Expansion Based on Synonymous Xu Jianmin et al. (145)
- Research on Multi-Agent System Based on Ontology Auto Negotiation Model Jiang Xun et al. (148)
- Research on Enterprise Text Knowledge Classification Based on Knowledge Schema Liao Kaiji et al. (152)
- A PSVM-2 Method in Unbalanced Text Classification Xu Haitao (167)

INFORMATION MANAGEMENT

- Research on Application of Enterprise Information Service Mode Based on SaaS Tong Zehua et al. (170)
- Principles and Evaluations on Quality Control of Literature Acquisition Chen Xueqing et al. (176)
- Study on RSS Service in Academic Libraries According to User's Cognition Huang Wenjuan (179)
- Information Literacy Research in Web2. 0 Environment Shang Weilong Wang Lina (195)

OTHER

- The Empirical Study of Online Word of Mouth on Consumer Purchasing Decisions Jiang Xiao Du Rong (200)
- The Analysis of Industry-Education-Research Cooperation Mode on Knowledge Logic Wu Sijing Zhao Shunlong (204)

Sponsored by

Institute of Scientific and Technical Information of Shaanxi
Society of Scientific and Technical Information of Shaanxi

Edited & Published by

Editorial Board of JOURNAL OF INTELLIGENCE
Chief Editor: Zhang Wei